

PROYECTO DE NUEVAS LINEAS AEREAS HACIA ESPAÑA

La Habana.—En los círculos competentes de esta capital se afirma que en fecha próxima la Compañía de Transportes Aéreos cubana solicitará incrementar el tráfico con España y Portugal.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

REDACCION Y TALLERES: TELEFONO 1924 CALLE DE RAMOS DEL MANZANO, 36

ADMINISTRACION: TELEFONO 1018 RUA MAYOR, 13. — APARTADO 10

García Sanchiz, procesado

Oviedo.—La Audiencia provincial ha acordado el procesamiento de don Federico García Sanchiz con motivo del sumario incoado por el Juzgado de Instrucción por calumnias vertidas en una carta que don Federico García Sanchiz dirigió al bisemanario «Ofensiva», de esta capital. (Logos.)

Italia firma el Tratado de Paz con los 21 países aliados en la guerra

LA CEREMONIA TUVO LUGAR EN LA SALA DEL RELOJ DEL "QUAI D'ORSAY"

Bidault pronunció un breve discurso y, seguidamente, se procedió a la firma

París.—El ministro de Asuntos Exteriores francés, George Bidault, abrió la ceremonia de la firma del Tratado de paz con Italia, a las diez de esta mañana, hora de Greenwich, en la Sala del Reloj del Quai D'Orsay.

Al dar la bienvenida a los representantes de las Naciones Unidas, Bidault dijo: Francia agradece el honor que se le ha concedido, por el hecho de que por segunda vez, en treinta años, los tratados de paz han sido firmados en suelo francés.

Al terminar su discurso el ministro de Asuntos Exteriores, Bidault, invitó a la Delegación italiana a que se pusiera, en pie ante los delegados aliados allí reunidos.

Bidault ocupaba el centro de una mesa de gran dimensión, a cuyo alrededor se sentaron los veintidós representantes de las naciones que lucharon aliadas en la pasada guerra mundial. Frente a Bidault ocupó un lugar en la mesa el representante italiano.

Antes de firmar, el ministro francés, dirigiéndose al delegado italiano, le dijo: «La firma del Tratado de paz significará la obligación de cumplir lealmente todas las condiciones impuestas en el mismo.»

El representante italiano, marqués Lupi di Soragna, escuchó imperturbable las palabras de Bidault, que fueron repetidas en inglés y en ruso. El primero en firmar, por invitación de Bidault, fué el representante soviético, segundo el de Gran Bretaña, Estados Unidos, China, Francia, Australia, Bélgica, Rusia Blanca, Brasil, Canadá y Yugoslavia.

Depositaron su firma al pie del tratado, el embajador soviético

en París, Alexandre Bogomolov, por Rusia; Alfred Duff Cooper, embajador británico, por Gran Bretaña; Jefferson Caffery, embajador norteamericano, por los Estados Unidos; Tsiem Tai por China; el ministro de Asuntos Exteriores francés, Bidault, por Francia; Beasler por Australia; Paul Henri Spaak ministro de Asuntos Exteriores belga, por Bélgica; el ministro de Asuntos Exteriores,

Kisselley, por Rusia Blanca; Steillo Branco Clarke, embajador brasileño, por Brasil; general Vanier, embajador canadiense; Poel Canadz y el ministro de Asuntos Exteriores yugoslavo, Stanoye Simicz, por Yugoslavia. Por último, firmó el representante de Italia, marqués Lupi Di Soragna a las diez treinta de esta mañana, hora de Greenwich, y dos minutos después, el ministro francés de Asuntos Exteriores,

George Bidault, dió por terminado el acto. (Efe.)

Otros tratados firmados.

París.—Han sido firmados, los Tratados de paz con Rumania, Bulgaria, Hungría y Finlandia, acto que dejó de ofrecer interés en el momento en que el portavoz yugoslavo declaró que su país firmaría el documento, reconociendo así el régimen internacional de Trieste. (Efe.)

Fallece el ilustre pintor, Gustavo de Maeztu

Residió desde hace varios años en Estella

Estella.—Ayer, a las once de la mañana, falleció en esta ciudad el ilustre pintor don Gustavo de Maeztu, que residía hace bastantes años en Estella. Esta mañana, a las once, se verificó el entierro, que constituyó una gran manifestación de duelo.

La noticia del fallecimiento ha causado gran sentimiento en toda la provincia. De Pamplona llegaron muchos amigos para asistir a los funerales que se celebraron en la parroquia de San Juan y a la ceremonia del sepelio.

El ilustre artista contaba con grandes simpatías en toda la provincia. Don Gustavo de Maeztu nació en Vitoria en el año 1887. Desde niño comenzó ya a pintar. En 1907 marchó a París, donde estudió en diversas Académias durante algún tiempo, pero después dejó la pintura para dedicarse a la literatura. Publicó varias novelas, demostrando una gran imaginación.

En 1910, el crítico francés Jorge Lecoq, hizo grandes elogios de Maeztu como colorista, lo que impulsó al pintor a volver a su primitivo arte. Desde entonces hizo exposiciones de sus obras en Madrid, Barcelona y Bilbao, con gran éxito. Hace quince años vino a fijar su residencia en Estella, donde continuó produciendo obras que tuvieron gran aceptación. Recientemente, hallándose Maeztu enfermo, de caque, el Ayuntamiento estellés le nombró hijo adoptivo de la ciudad. (Logos.)

El Adelanto

Es el diario más antiguo de la capital y provincia.

Tumultuosos incidentes en Roma con motivo de la firma del Tratado de Paz

La muchedumbre asalta el edificio de la Misión militar yugoslava

Gritos contra Inglaterra y una bandera norteamericana destrozada

Roma.—Entre un grupo de unos cien estudiantes y otros tantos individuos afiliados a partidos de izquierda, se ha producido una sangrienta lucha con piedras y palos en la Plaza de Venecia, donde se habían congregado unas veinticinco mil personas para protestar contra la firma del Tratado de paz efectuado hoy en París. Al grito de ¡fascistas!, los izquierdistas se lanzaron contra los estudiantes, entonando himnos nacionalistas. Los izquierdistas iban armados con palos, y los estudiantes, para defenderse, corrieron varas de las coronas de flores que había en la tumba del soldado desconocido y utilizaron también las astas de las banderas municipales de Trieste, Pola y Zara, que habían sido exhibidas en la manifestación. (Efe.)

Algunos de los manifestantes se apoderaron de una corona de laurel de seis pies de diámetro, con la bandera norteamericana que en la tumba del Soldado Desconocido había sido colocada por el embajador de Estados Unidos, James C. Egan, la semana pasada. Destrozaron la corona e hicieron jirones la bandera en señal de protesta contra las condiciones impuestas por el Tratado de paz, de las cuales se echó la culpa en gran parte a los angloamericanos. (Efe.)

Según las manifestaciones, Roma.—Continúan las manifestaciones de los patriotas italianos en señal de protesta contra el Tratado de paz impuesto a Italia. Cuando se estaba disolviendo la manifestación de la Plaza de Venecia, hicieron su aparición en ella media docena de oficiales y marineros de la Armada. Fueron levantados en hombros por los manifestantes, que daban gritos de ¡Viva la Marina italiana!

La multitud se manifestó también ante el palacio del Parlamento, donde se produjeron ensordecedores gritos de ¡Traidores!, dirigidos a los diputados, por haber permitido la firma del Tratado. Tuvo que intervenir nuevamente la Policía, que disolvió a los manifestantes. Los manifestantes se dirigieron al Hotel Milano, dando gritos contra Yugoslavia. Numerosos cristales del edificio fueron destrozados por las piedras arrojadas por los manifestantes.

Llega a Madrid el ministro plenipotenciario de Irlanda

En breve presentará sus credenciales

Madrid.—Procedente de Buenos Aires y en ruta desde Londres, llegó ayer, a las seis de la tarde, al aeropuerto de Barajas, el nuevo ministro plenipotenciario de Irlanda en España, mister Beiton, representante de su país cerca del Gobierno español. El señor Beiton ha realizado el viaje acompañado de su esposa. En el aeropuerto fué recibido por diversas representaciones, entre las que se encontraban el primer secretario de protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores y el secretario de Embajada, conde de San Román, quienes dieron la bienvenida al señor Beiton en nombre del ministro de Asuntos Exteriores.

Madrid.—El nuevo ministro de Irlanda en España, Mr. John Beiton, pertenece a la carrera diplomática y ha ocupado diversos puestos en el extranjero y en el Ministerio de Relaciones Exteriores de su país, donde goza de gran prestigio. Es el segundo jefe de misión que llega a Madrid para poseer el cargo desde que el ONU acordó recomendar la retirada de embajadores y ministros plenipotenciarios acreditados en Madrid.

Seguidamente acompañaron al jefe diplomático al hotel donde se hospeda. (Logos.)

El primer jefe de misión que llega a Madrid para poseer el cargo desde que el ONU acordó recomendar la retirada de embajadores y ministros plenipotenciarios acreditados en Madrid.

El primer jefe de misión que llega a Madrid para poseer el cargo desde que el ONU acordó recomendar la retirada de embajadores y ministros plenipotenciarios acreditados en Madrid.

Del accidente al "Ruta de Colón"

Los restos de los cadáveres se hallan esparcidos en un radio de 300 metros del aparato

El frío - 22 grados bajo cero - hace penosísima la labor de los soldados que intervienen en los trabajos, que han tenido que ser suspendidos

Avila.—Ayer llegó a marcar el termómetro en la sistra de Pedro Bernardo 22 grados bajo cero, lo que hace resaltar el heroísmo de los soldados de Aviación que, al mando del capitán don Francisco de Laporta, y del teniente de la Guardia civil don Manuel González, subieron al "Risco de Fraile", formando una expedición de trece y cinco hombres.

La constante nevada y el frío intenso hacia la labor de todos estos hombres difícilísima y muy peligrosa. Los guías de la sierra se mostraban atemorizados y aconsejaban el regreso. Varios soldados tuvieron que ser asistidos de síntomas de congelación.

paración de los cadáveres del "Ruta de Colón". (Efe.)

Ha sido hallado un cadáver, que debe ser un piloto, y otros restos humanos. El aparato se encuentra desmenuado en trozos.

También fueron hallados algunos documentos y un retrato de la señora de Ruano. Algunos de los expedicionarios al descender de la cumbre se vieron envueltos en nieve hasta la cintura y tuvieron que atarse unos a otros con cuerdas para no perderse.

Informe técnico. Madrid.—En el día de hoy ha emitido informe la comisión que, formada por un comandante aeronáutico, un piloto y un mecánico, tenía a su cargo investigar las causas que motivaron el accidente sufrido por el "Ruta de Colón", en la Sierra de Gredos.

La estancia del ministro de la Gobernación, en Valencia

La Medalla de Plata de Valencia al marqués de Lozoya

Valencia.—Esta mañana el ministro de la Gobernación, después de una visita en la capilla de la Virgen de los Desamparados, acompañado de los directores generales de Sanidad y de Arquitectura y de las primeras autoridades provinciales, ha visitado el Maricómbio, con objeto de inaugurar varios patios bellones recientemente construidos quedando altamente complacido de su instalación.

Valencia.—En el salón de sesiones del Ayuntamiento, se celebró el acto de imponer, al marqués de Lozoya la Medalla de Plata de ciudad y la entrega de un pergamino.

Una comisión se dirigió al nuevo Instituto valenciano de sordomudos, donde fué recibido por el arzobispo de Valencia, doctor Olaschea.

El alcalde le hizo entrega del pergamino, imponiéndole también la medalla.

Seguidamente visitó el grupo de viviendas baratas construido en el pueblo de Chiribilla y las instalaciones para proveer de agua a todos los vecinos.

Por la tarde, el marqués de Lozoya inauguró el nuevo Circo de Bellas Artes, presidiendo la primera sesión.

Después marchó al Grao para visitar el grupo escolar construido por Regiones Devastadas, denominado "San José de Calasanz". Luego se trasladó al Centro de Sanidad de Puerto, para proceder a su inauguración.

En el domicilio particular del director del Museo Provincial de Bellas Artes se verificó, por la mañana, la entrega oficial, al Estado de la magnífica colección de cerámica, propiedad del señor González Martín, director de dicho centro, y que éste ha regalado al Estado en la persona del marqués de Lozoya. (Logos.)

El señor Pérez González marchó después a Poria Codí, donde visitó las obras del Hospital Antituberculoso y la cartuja allí situada.

Por la tarde regresó a Valencia y visitó el Dispensario Infantil construido por el Ayuntamiento en el Paseo de Pechina, donde hizo un donativo de 25.000 pesetas para las obras y acondicionamiento del edificio. En el Palacio de la Generalidad presidió la constitución

de la comisión que, formada por un comandante aeronáutico, un piloto y un mecánico, tenía a su cargo investigar las causas que motivaron el accidente sufrido por el "Ruta de Colón", en la Sierra de Gredos.

Según se deduce de dicho informe, se ha podido comprobar que no hubo avería en los motores del aparato en vuelo y que el choque se produjo en plena marcha, por lo que fué violentísimo. Asimismo parece deducirse también del citado documento que el aparato llevaba una pequeña inclinación, indicio de que el "Ruta de Colón" intentaba buscar un lugar propicio para el aterrizaje, y que volaba desviado 50 kilómetros de la ruta normal cuando se produjo el accidente, a 1.400 metros de altura.

Insiste el informe en que no hubo incendio, y añade que, sin duda por estar los depósitos de gasolina, resquebrajados, chamuscadas algunas de las víctimas. Finalmente declara que los restos de cuantos viajaban en aquel aparato, salvo los cadáveres que fueron trasladados a Madrid el sábado, se encuentran esparcidos en un radio de 300 metros, en torno al lugar de siniestro, y su hallazgo e identificación se hacen cada vez más difíciles, debido a las dificultades de acceso y al estado de tiempo. Los restos de los cadáveres ofrecen aspecto sereno, lo que hace pensar que no hubo provisión del accidente. (Logos.)

Se suspenden los trabajos. Avila.—En el Gobierno civil se ha facilitado la siguiente nota:

Trasladados a Pedro Bernardo el jefe de la Región Aérea Central, el gobernador civil de la provincia y el jefe de Estado Mayor de dicha Región Aérea, y vistas las grandes dificultades para proseguir los trabajos de extracción de cadáveres víctimas del accidente ocurrido al "Ruta de Colón", debido a la abundancia de nieve, han dispuesto suspender los trabajos, esperando que la desaparición de la temporada de la zona permita la reanudación de dichos trabajos quedando el lugar del accidente vigilado por la Guardia civil. (Logos.)

Entrega de huertos familiares en Buenavista y Galisancho

Asistió a los actos el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia

El pasado domingo se verificó en los pueblos de Buenavista y Galisancho la entrega de títulos de beneficiarios de huertos familiares a sesenta y dos humildes trabajadores de aquellas localidades. En primer lugar, el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y jefe provincial del Movimiento, don Diego Salas Pombo, al que acompañaban diversas jerarquías, hizo entrega en Buenavista de los veinticuatro títulos de beneficiarios de otros tantos huertos familiares. Después del acto, nuestra primera autoridad conversó con los beneficiarios sobre la iniciación de la explotación y los problemas que con tal motivo habrían de solventar y seguidamente recibió a las autoridades locales que le expusieron los problemas planteados en la localidad.

Seguidamente conversó con las autoridades locales sobre los problemas pendientes de solución en Galisancho y a medio día regresó a Salamanca.

Desarrollado un nuevo foco de glosopedia en un estable de esta capital, el excelentísimo señor gobernador civil ha ordenado que quede nuevamente en suspenso el mercado de ganados para todas las especies, con exclusión de los équidos.

Esta suspensión será levantada tan pronto como lo determine el estado sanitario del ganado de la capital.

COMIENZA EL PROCESO CONTRA EL MARISCAL KESSELRING

Está acusado de crímenes de guerra

Venecia.—En la primera sesión del proceso que se seguirá contra el mariscal Albert Von Kesselring, y que ha comenzado esta mañana, éste se ha declarado inocente de los cargos que contra él pesan.

Kesselring, ex comandante jefe de las fuerzas alemanas en Italia, tiene sesenta y dos años de edad y está acusado de haber cometido crímenes de guerra. (Efe.)

Información del Gobierno civil

En el día de ayer, el excelentísimo señor Gobernador civil recibió las siguientes visitas: Don Ramón Miñambres, Don José Luis Castilla, alcalde accidental de esta capital. Señor alcalde y jefe local de La Orba.

Doña Clara Stausser, don Jerónimo Maíllo, Don Angel Bravo Riesco, Don Francisco Ramos Castellanos, Don Crescenciano Herrero, Alcalde y comisión de Villar de Peratonso, Comisión de obreros de Huerta.

Comisión de obreros de San Vicente de Alconada, Alcalde y comisión de Tomas, Don Francisco Sánchez Martín.

Señora maestra de Beleña, Comisión de Macotera, Don Diego Marín, Don Santos Díaz González, Jefe local de Sorihuela.

Asalto a un edificio de la misión yugoslava

Roma.—Los jóvenes italianos que han desfilado por las calles, protestando contra la firma del Tratado de paz con los vencedores, han asaltado el edificio en que se aloja la Misión militar yugoslava, izando la bandera italiana en uno de sus balcones.

Los estudiantes, al grito de frases marcadamente nacionalistas, forzaron la puerta de hierro de acceso al edificio y otras varias interiores, hasta llegar al segundo piso y saltar a un balcón en el que colgaron la bandera italiana.

No fué tocada la bandera yugoslava que ondeaba en otra parte del edificio, el cual, a su vez, está situado muy cerca de la Embajada norteamericana. (Efe.)

Disparos sobre los manifestantes. Roma.—Desde una de las ventanas del edificio ocupado por la Misión militar yugoslava, se han hecho unos disparos sobre los manifestantes italianos que se habían congregado para protestar contra el tratado de paz. La indignación de éstos creció en unos segundos. La llegada de fuerzas armadas de Policía en Jeeps, impidió que se produjeran disturbios de gravedad.

Las manifestantes fueron disueltas. En una plaza cercana volvieron a reagruparse, mientras se daban gritos de ¡A la Embajada rusa! (Efe.)

Vigilancia en la Embajada soviética. Roma.—Un compacto cordón de Policías custodiaban la Embajada soviética en esta capital, al aproximarse los manifestantes italianos. La Policía impidió que llegaran ante la puerta del edificio, como trataban. No obstante profirieron gritos contra la Unión Soviética y el comunismo. (Efe.)

Bandera norteamericana destruida. Roma.—En las tumultuosas manifestaciones de esta mañana



Momento de la firma de la escritura, ante el notario don Virgilio de la Vega, por el vicepresidente del Consejo de Administración de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, don Juan Mirat, y por el regente de la Escuela don Fernando Iscar Peyra. El Patronato de la Escuela de San Eloy, con algunos de los asistentes al acto, ante de celebrar su primera sesión.

(Fotos C. León)





